

# EL PAPA-MOSCAS.

PERIÓDICO SATÍRICO.

**SUSCRICION.**—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de D. Timoteo Arnaiz, y en las librerías de Ávila y Rodríguez; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barrio-

canal, calle del Cid, núm. 17 y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales, á los suscritores con notable rebaja.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos dos cuartos.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

## LA VALENCIANA, ESTERERIA Y HORCHATERIA.

Plaza de Prim, núm. 22.

Se sirven toda clase de helados en el establecimiento y á domicilio, como son variedad de sorbetes, leche helada y merengada, horchata, limon etc. etc., cerveza alemana y gaseosa, y sifones de agua de Seltz.

NOTA. En el mismo establecimiento se encuentra un variado surtido de esteras de todas clases.

4

## LAS 20.000 PRENDAS.

(Paloma 28 y Sombrereria 21)

Grán almacen de ropas hechas en competencia con todos los bazares de España. Ropas para artífices cualquier obrero puede vestirse por el ínfimo precio de 18 rs. El dueño del Establecimiento nada ha escaseado para dotar á Burgos de un depósito de ropas procedentes del pais y del extranjero.—Paloma 28 y Sombrereria 21.

2

2.ª semana de Agosto de 1879.

## SINFONÍA.

—Pero *Martinillo* de mis pecados ¿qué diablos de voces son esas? ¿Te has vuelto loco? ¿Qué te sucede, hombre de Dios, qué te sucede? ¡No parece sinó que te ha picado algun insecto dañino!

—¡Pues no es nada lo del ojo! ¡Cualquiera tiene calma con estas cosas! Si lo decia yo bien, esta gente será muy fina, muy atenta, muy cumplida, muy honrada..... pero no vale para el paso, no hay que darle vueltas, no vale.....

—¿Pero quién es esa gente, empecatado, quién es?

—Vamos, esto no se le ocurre al que asó la manteca, ni al que hacia ramilletes de harina, ni al de los pentacrósticos cruzados de combinaciones várias, ni al mismo *donche* en persona.....

—¡Acabarás!

—¡Que no hay dinero! ¡que no

hay dinero! ¿Y bien, y qué? Cuando no hay es el buscarlo debajo de las entrañas de la tierra.

—Enterrado te veas tú y toda tu casta. ¡Mire Vd. que es mucho cuento con la criatura! ¿pero qué dinero es ese, y qué embolismos y galimatias traes hoy en ese puchero zamorano que te ha dado Dios por cabeza?

—¡Vamos, estoy asombrado, aturcido, entontecido desde que sé que nos vamos á pasar dos añitos tocando tabletas ó mirando á la luna! ¡Bien les decia yó á los que los nombraron! Mirad lo que vais á hacer y no salgamos con que aquí las puse. Porque ellos serán muy buenos, pero vereis como mi mercado cubierto no parece. Y vamos á ver ¿qué adelantamos con que sean todos honraditos á carta cabal y buenos é ilustrados si se quiere, faltándoles lo principal; la energía?

—Esto yá pasa de castaño oscuro, señor *Martinillo*, y si esta mañana ha *escullado* las vinageras en compañía de algun sacristan de los de allá abajo, váyase noramala á dormirla y déjeme en paz de esas bachillerías.

—Si yó fuera concejal se me ocurriria lo siguiente: se necesita, pongo por caso, un mercado cubierto, como el de San Sebastian, que habiendo costado al municipio 60.000 duros, le produce anualmente 5.000, de manera que en doce años, cátrate mercado de balde y despues una rentita de 100.000 tarines que no es despreciable. Pues bueno, levantaré un empréstito en el mismo Búrgos, interesando las acciones en un prudencial tanto por ciento, como se hizo para el Teatro, y adelante con los faroles.

—¡Gracias á Dios que voy viendo claro!

—Loclaro es que las acciones se-

rían solicitadas, cubierto el empréstito con creces y tendríamos por este medio, mercado, encauzado el rio, buen servicio, suficiente personal, y cuanto necesita Búrgos, que no es ningun bodegon para tenerle dos años á la luna de Valencia, porque se hayan concluido los recursos con las obras proyectadas. Pero por lo visto no se atreven, vamos, no se atreven, ¿si creerán que los van á comer por eso?

—Mira, *Martin* del diantre, habla con más comedimiento, que al fin son representantes nuestros y hay que dar honra y prez á la familia.

—Las palabras de muchacho no ofenden y mucho ménos cuando son hijas del deseo de ver floreciente á este rincencillo de Europa, llamado Búrgos, que le quiero más que á las niñas..... de los ojos de usted.

—Todo se andará, amigo mio, y es posible que el municipio así lo tenga pensado, que no solo tú has de ser el que proponga, estudie, proyecte, reforme y corrija.

—Ya sé que esos señores se bastan y se sobran para ello, pero yo les quisiera más emprendedores, más enérgicos. ¡Ah, si pudiese darles parte de esta sangrecilla que me retoza por el cuerpo! ¡Si pudiera hacerles comprender que no se escribe nada de los retraidos, ni se ha dicho nada aún del reinado del Rey *que rabió*, cuyos vasallos, durante su mando, no hicieron otra cosa que nacer, comer, engordar y morir de aburridos, otra cosa sería.

—Bien, hombre, bien; ten calma, que á veces tanto se peca por carta de más como por carta de ménos y es posible que esos proyectos, que tanta guerra te dan, se realicen tarde ó temprano.....

—Es claro, sí; pueden realizarse para cuando Vd. ó yo hayamos estirado la calceta y dado cuenta á

Dios, y entonces que se lo guarden en el archivo municipal con las alabardas, espadas antiguas y las prendas de vestir modernas de los alguaciles.

—Ea, basta de charla inútil, pues si te dejo te vas á estar hablando por todos los siglos de los siglos....

—Amen.

\*  
\* \*

### VÁ POR USTEDES.

Señores redactores de ambos sexos del periódico *El Pensamiento*: un señorito puso en mis manos, noches pasadas, la hoja suplementaria al número 4 del periódico que, con tanto acierto, publican Vds. en esta capital, cuya hoja se repartió gratis.

No contestar fuera tamaña descortesía; *ainda mas*, con damas de por medio. Luego, para mayor abundamiento, estábamos precisamente faltos de original este número.

Vá, pues, por ustedes.

Se ha incomodado el jóven colega por un comentario al suelto que copiado del *Caput* publicamos, en el que se decía que la redaccion de aquél proyectaba una corrida de toretes en favor de la beneficencia.

Empieza la susodicha hoja colgándonos el comentario del siguiente modo:—Apenas si *nos vamos á divertirnos*, lectores del alma, etc. etc.

*Protestamos nos* de eso de nos vamos á divertirnos; este *nos* no es de nos.

Dice luego la hoja, que no se ocuparán en adelante de cuanto diga EL PAPA-MOSCAS.

¡Dios mio de mi alma, Virgen Santísima del Amparo, Mártires de Villatoro, valedme!

¿Qué vá á ser de mí?

Prosigamos:

Dice despues la hoja, que redactan el novel cofrade señoras y caballeros, y cita algunos de estos. Por muchos años sea y ya lo sabiamos, porque leemos y recordamos.

Añade á renglon seguido que *nos equivocamos en esta parte*. No sé á que parte se refiere Vd., compañero.

Ocúrresele asimismo al ignoto paladin decir al PAPA-MOSCAS (¡oh atrevimiento!) que tiene telarañas en los ojos.

¡Y qué lo vamos á hacer! Unos las tienen en los ojos, otros en el cerebro, y así anda el mundo.

Llama luego distinguido colega al *Caput* (¡si rabio de envidia!) y nos acusa de *inexactos* al copiar la noticia que el *Caput* publicó.

Veamos.

Decía el *Caput*: «La Redaccion de nuestro colega *El Pensamiento*, ha obtenido la vénia del municipio para dar una *corrida* de toretes á favor del asilo de San Juan.»

Copió EL PAPA-MOSCAS: «La Redaccion de nuestro colega *El Pensamiento*, ha obtenido la vénia del municipio para dar una *corridita* de toretes á favor del asilo de San Juan.»

En vez de *corrida* se dijo *corridita*. ¡Inexactitud! ¡Inexactitud! ¡Inexactitud! Tienen ustedes razon. ¡Maldita sea mi suerte!

Concluye la hoja, haciendo protestas en favor de la beneficencia, invitándonos á cerciorarnos de ello y pidiendo para sus buenas intenciones nuestros *prudentes consejos* (sic).

Gracias por todo y mandar.

Hacemos caso omiso de lo de las *criticas mal intencionadas*, porque claro está que no vá con nosotros.

En conclusion, resulta de la hoja:

1.º Que *El Pensamiento* está redactado por señoras.

2.º Que la redaccion del citado periódico proyecta una *corrida* de toretes. (Fijarse bien que dice *corrida*.)

Con que..... doblemos la hoja.

\*  
\* \*

Hoy tienen Vds. para su recreo, fuegos artificiales en la Plaza mayor, en honor de San Lorenzo, dirigidos por un pirotécnico burgalés que tiene deseos de trabajar y de darse á conocer, y por remate digno, un baile que *dará las todas*. Tambien en obsequio del santo, hay corrida de novillos en la plaza de toros, de convite, en la que se correrán cuatro cornúpetos por los aficionados del barrio, cuyos vecinos hacen generosamente el gasto. Y, por último, mañana se repetirá la misma funcion estoqueando dos de los novillos: de manera que si quieren Vds más, avisen á domicilio.

Irémos á ver *lidiarlos*, pues sin miedo y sin afanes matarán Venancio y Cárlos, que son dos mozos *barbianes*.

\*  
\* \*

Allá vá un medio para que el servicio público no se desatienda y los Sres. Alcaldes y Tenientes de Alcalde tengan los ordenanzas necesarios.

Sáquense de la casa de beneficencia municipal media docena de jóvenes, vístaseles de una manera decorosa, y sin gastos de ningun género, tendrán los señores regidores quienes les sirvan y los alguaciles se emplearán en aquellos para que han sido destinados.

Y todo irá á camino derecho.

He dicho.

\*  
\* \*

Nuestro gozo en un pozo.

La dichosa arañita del teatro *se queda en casa*, como Cachupin. Ya no vá al Ferrol, porque, segun dicen, el Excmo. no quiere desprenderse de tan *necesaria* alhaja.

Por lo visto estamos condenados á verla colgada del techo de la sala del coliseo eternamente.

¡Para cuándo son los rayos!

Caprichosa lucernita que del techo está colgada, si en vez de dar luz la quita ni es *lucernita*, ni nada.

\*  
\* \*

Pues señor, el tiempo se ha empeñado en demostrarnos que tiene más variaciones que una coqueta. Dias hay que dentro del corto espacio de treinta minutos hace un calor tropical y un frio inaguantable.

Siguiendo así, se puede dar el caso de que cualquiera muera helado de medio

cuerpo abajo y de medio cuerpo arriba achicharrado, inventando de este modo una nueva enfermedad.

¡Así como así hay tan pocas!

\*  
\* \*

Ha presentado la dimision uno de nuestros más conocidos *verdelones*.

Con este motivo se anuncian várias interpelaciones en el congreso.... de los concejales cuando estos señores regresen de baños.

\*  
\* \*

Ya no es solo La Aguilera en donde se paga á los comisionados de apremio de una manera tan especial y tan barata: Sotillo há encontrado otro método más fácil y tan económico, que generalmente los *citotes*, *plantones*, *ministros*, que tienen la desgracia de *apingir* á los ayuntamientos, suelen salir empeñados.

Sabemos de uno á quien el municipio de este último pueblo le impuso una multa mayor que las dietas que habia devengado, por haber cazado á reclamo; de manera que por *buenas composturas* ha tenido que venirse con las orejas gachas y con las manos en los bolsillos.... vacios.

Ahora si que podemos decir que discurre más un concejal que diez maestros de escuela.

\*  
\* \*

¿Pero hombre, en qué consiste que hay ogaza que *merma* tanto, que saliendo de la panaderia con el peso correspondiente llega á casa con ocho onzas de menos? Y los panes, panecillos, roscas, tortas y demás *comestibles*, lo propio?

Como no sea que cada uno de esos *alimentos*, lleve dentro un prestidigitador, no lo entendemos.

Porque en esta tierra cada *quisque* defiende el panecillo á *tranca barranca*.

\*  
\* \*

Pero ¿en qué quedamos? ¿La ley es igual para todos?

Sabemos que se sale de caza y que se entra en las mieses, interin los que somos respetuosos para con la ley, ni cazamos, ni ese es el camino.

De manera que aquí la cuestion es hacer lo que cada uno guste, y se sale mejor librado.

¡Bienaventurados los pobres de espíritu porque de ellos será el reino de.... los tontos!

\*  
\* \*

Un ama (y nó de llaves) un escándalo armó de los más graves, poniendo en plena Plaza como nuevo al castellano, por cuestion de un huevo.

¡Ni el que Colon rompió tanta bulla y jaleo revolvió!

Pero señor, ante estas *peloterias*, ¿qué dirán las naciones extranjeras?

Con escasa concurrencia se verificó el pasado Domingo la funcion taurina en la plaza de esta ciudad; anunciados tres novillos, á peticion de los *diestros* se corrieron cuatro, no faltando los revolcones consiguientes. Entre las incidencias de la lidia ocurrió la de que, hallándose en el redondel varios conocidos jóvenes de esta capital, al arrancar una vez el cornúpeto, uno de ellos salió perseguido, y corriendo se tropezó y cayó, sin que el bicho, afortunadamente, hiciese por él ni le llegase á tocar, pasando de largo.

*Martinillo* que no ignora lo que es un *quiebro*, un *recorte* y una *larga*; que se le alcanza un poco para sacar un *bicho* por el terreno de afuera, tomándole en las tablas, citando corto y empapando el capote, y que alguna que otra vez ha *chanelado* lo mismo de *pasar de capa* que de  *echar unas coplas*; en vista de la aficion que se vá desarrollando piensa abrir Academia para *torear fino*, desde el *tendido*, á imitacion de algunos *inteligentes* que han visto toros..... pintados en abanicos.

Porque la verdad es, caballeros, que tales se vãn poniendo los tiempos que hasta la *Tauromaquia* se hace indispensable. Antes, siquiera, se decia «Pan y Toros»: ahora lo que se debe decir es:—Toros y Pan y vamos viviendo.

\*  
\* \*

Los incendios se suceden en España con increíble frecuencia. Un dia aparecen en Valladolid, otros en la Corte y otros en los montes de Cuenca y Toledo.

¿Si habrán llegado á nuestro país los *Nihilistas*?

Tendría que ver.

\*  
\* \*

El PAPA-MOSCAS tiene por inquebrantable costumbre, censurar lo que en su concepto es malo y aplaudir lo bueno, riase quien se ria y llore quien llore.

En el número pasado se animaba á los *bicornios*, por los escandalosos hechos del Espolon, para que atrapasen algun gracioso de los que se entretienen en pintar y cortar las faldas de los vestidos de las señoras, y en este se les aplaude por su comportamiento ya que los vemos vigilar con buen deseo, á pesar de ser un número tan reducido, que hace casi imposible poder cumplir con las obligaciones que impone una ciudad que tales proporciones ha tomado.

Nosotros creiamos que segun era el frio debia ser la capa, pero por lo visto nos hemos equivocado, ya que en Burgos ha crecido bastante la poblacion y por ende las obligaciones; y la capa, es decir, los alguaciles, municipales, serenos etc., no se han aumentado.

Por lo cual se hace preciso que el Ayuntamiento busque paño para añadir la capa, pues si no nos vamos á morir todos de frio.

Las calles de Salas, Las Casillas y San Julian ¿son ó no son de Burgos? allí no hay barrenderos, ni serenos, ni luces, ni empedrados, ni comodidades, ni nada. Pero en cambio sufren las mismas cargas que las demas calles de la ciudad.

*Martinillo* cree que mas les convenia á aquellos vecinos serlo de Cardeña ó Cortes, supuesto que en Burgos tan poco se les considera.

¡Viva la igualdad! se grita,  
en este pais leal,  
pero esa igualdad irrita  
que es igualdad.....desigual!

\*  
\* \*

—¿El Señor Alcalde 1.º?

—En los baños.

—¿Y el segundo?

—En los baños.

—¿Y el tercero?

—En los baños.

—¿Y el cuarto?

—En los baños.

—¡Caracoles! asi ya puede estar el pais bien fresco.

\*  
\* \*

El bando *canino*  
ya se ha publicado  
y bozal ya llevan  
podencos y galgos:  
esta órden estriba  
en que aquí han rabiado  
cinco ladradores  
y veinte y dos gatos;  
si tanta desgracia  
no hubiese pasado  
no hay leyes, bozales,  
ni sustos, ni bando,  
que á borrico muerto  
la cebada al rabo.

\*  
\* \*

Se quejan algunos viajeros del mal estado en que se encuentran los caminos que conducen á San Pedro de Cardeña (y no es la primera vez que nos ocupamos de este asunto) y de que al llegar allí pierden el viage, supuesto que la llave del célebre Monasterio se halla en poder de un señor Sacerdote de las cercanias; de manera que tienen que visitar el edificio, como algunos conocen las obras de los sábios, por fuera.

¿No podría la comision de monumentos interesarse para remediar los males que señalamos?

\*  
\* \*

Por falta de espacio no nos ocupamos extensamente del rotulado de las calles del *Hospital del Rey*; pero sin embargo, suplicamos á la comision vea si aquel célebre é inmediato barrio, tiene historia propia para poder nombrar á sus calles de otro modo.

En tanto volvemos sobre este asunto, ¿no podrá averiguar la comision si en la llamada casa de Romeros se ha celebrado antiguamente algun hecho importante, y si lo

que desde hoy se ha de llamar *Atrio de la Iglesia ó Arcos de las Magdalenas*, pudiera titularse *Plazuela del FUERO VIEJO* ó cosa parecida?

\*  
\* \*

La preciosa alameda que hay en el camino de los Vadillos frente á la Audiencia y á las casas del Sr. Hervias, frecuentada por las mañanas por varias personas, desmerece bastante por ser depósito de nada poéticos ni odoríferos asuntos, que convenia desterrar de tan ameno paseo.

Porque francamente no se hermanan bien el canto de las aves, la frescura del sitio, la belleza del paisaje y los encantos de las cercanias, con los olores que despiden los susodichos depósitos.

Suponemos que se impedirá en adelante conducir nada que *no huela bien* á la alameda citada, ya que así lo reclaman la hermosura del sitio, la higiene pública, la limpieza de Búrgos y... EL PAPA-MOSCAS.

\*  
\* \*

Una de las fachadas de la casa que habita el Sr. Zamorano, la del almacen de vinos del Sr. Calleja, en la calle, plaza ó lo que fuere, de la Calera, ó de la escalera (á juzgar por sus altos y bajos) se halla en muy mal estado; sobre todo cuando llueve, suele desprenderse alguna parte del reboque y pone en peligro la *chichonera* de los transeuntes.

Dada la amabilidad de los dueños del edificio, no dudamos que atenderán este recuerdo.

\*  
\* \*

*Martinillo* ha observado desde su *cuchitril*, que los devotos que asisten á la misa de doce del Cristo son tantos, que no pueden ver, como es justo, el Santo sacrificio. Pero todo pudiera arreglarse si el *sacris* de Santa Tecla abriera las rejas de la citada capilla como antes se acostumbraba.

No es mala tecla la que ha tocado el acólito de Santa Tecla.

Sea Vd. considerado,  
compañero sacristan,  
y deje la reja abierta  
como es justo y regular.

\*  
\* \*

Se conoce que la industria vinícola se desarrolla en Búrgos, cuando hasta en el Espolon se *porronea* alguna noche que otra.

Lo cual no tiene nada de extraño supuesto que es más cómodo, más fresco y no se si diga tambien, más económico.

Pero en fin, á mi maldito lo que me importa, mientras la autoridad no lo sepa; y yo por mi parte no se lo he de ir á contar.

\*  
\* \*

Hoy á las doce de la mañana debe de reunirse la Junta general de la Cabalgata para la presentacion de cuentas.

Como en la anterior reunion el público se llamó andana, ha habido que diferirla, y esperamos que los interesados muestren

mas *interés* en asistir á la junta en cuestion.

Pero ya se sabe que en España en tratándose de administracion, ya.....ya estamos buenos.

\*  
\* \*

Pues señor, un Alcalde de esta provincia salió de caza con otros concejales; llegó el guarda y los prendió é intentó multarlos, pero el Alcalde, que debe ser un lince, encausó al guarda por desacato: le apoyaron sus compañeros de caza y aqui tienen Vds. al pobrecito guarda sin saber que hacer en este caso.

Nos han prometido interesantes detalles de este asunto que insertaremos, *si no hubiera peligro*, y nombraremos el pueblo donde esa *alcaldada* ha tenido lugar.

\*  
\* \*

Se ha alarmado estos dias la poblacion á consecuencia de haberse dicho que estaban plagados de viruela hasta los gigantes.

Cierto es que ha habido algun *caso* que otro, pero no era para alarmarse nadie.

¡Si no que á veces son Vds. lo más *troteros*....!

\*  
\* \*

Una pregunta suelta, al que la lea ó la oye leer.

¿En qué consiste que no se mandan á las cabezas de partido las nóminas de clases pasivas hasta despues del dia 15 que han cobrado los que existen en la capital?

Tiene ademas la palabra para contestarla, la Intervencion de la Administracion Económica, que tiene fama de atenta y cortés con la prensa burgalesa.

\*  
\* \*

#### ÚLTIMA HORA.

El ilustre cuerpo de los regantes del pa-

seo del Espolon se ha aumentado. Antes eran nueve; hoy son *once*: ¡ONCE! lo entienden Vds?

¡Se salvó la patria!

#### CHARADA.

Prima es nota musical,  
dos prima frecuente es,  
tercera en los toros ves  
y el *todo* es universal.

## Anuncios.

### A los maestros de obra y oficiales de albañilería.

—En la tienda titulada El Muelle, junto al Abasto y Hospital Militar, se ha recibido un gran surtido de cañizos para cielos rasos, los que espera vender pronto al ínfimo precio de 10 reales el estadio (ó sean 4 metros cuadrados), dando sus lias y clavillos para colocario; ¡mirad bien el ahorro y ventajas que ofrece el cañizo!; tambien tiene siempre un gran surtido de fósforos de carton de la verdadera fábrica de Madrid, á precios sumamente arreglados, segun cantidades.—Ildefonso Gutierrez Ruiz.

NOTA. Si alguno duda al colocar los cañizos se le dará esplicacion. 20—5

### Media casa en venta.—A voluntad de su dueño se vende la mitad de una casa

sita en esta ciudad y su calle del Barrio Gimeno, número 19, con su jardín á la espalda, de dos celmines de sembradura y la casa mide toda 440 metros cuadrados, siendo susceptible de division y quedando una casa bastante capaz; cuyo remate tendrá lugar el dia 24 del corriente mes de Agosto y hora de las once de su mañana en la Notaria de D. Fernando Monterrubio, donde podrán enterarse de las condiciones las personas que gusten interesarse en su compra. 3—2

### Doña Nicanora Diaz y Carredano enseña á cortar en pocas lecciones, por reglas

fijas, toda clase de trajes de Señora. Calle de Valladolid, 8, 2.º

### Se vende un tratado completo

del arte culinario. Contiene los guisos antiguos y modernos de todos los paises del mundo: hay más de *mil* desconocidos. Su precio 600 rs. *lo último*.

Darán razon en la calle de Lain-Calvo, colegio de guitarristas. 1—1

### GANADO DE CERDA.—Se

vende cria excelente de varias edades á precios arreglados, en la fábrica de carbonizacion de hueso situada junto á la ermita de Santa Ana de esta Ciudad. 13—S.

### PALOMINA.

Se vende.—Paloma 54.

## DIAMANTES.

Nuevo descubrimiento notable, medalla: Exposicion de Paris 1878. Diamantes brillantes de Paris, á **1500** del precio de los verdaderos diamantes.

Ni los peritos más espertos, ni los joyeros mismos, pueden distinguir estos diamantes de los naturales.

Para los bailes de las córtes de Paris, Lóndres, Viena y San Petersburgo, los lleva toda la nobleza, siendo en dichos paises considerable su venta.

Un diamante de Paris del mismo tamaño, brillo y luces que un verdadero diamante de un valor de **10.000 pesetas!** se remite franco por el correo, bajo pliego certificado, á todo suscriptor de este periódico mediante envío de **pesetas 20**, una pieza de 5000 pesetas cuesta 10 pesetas: pudiendo los compradores devolverlos si no les gustan, hasta ocho dias despues de su recibo, reintegrándoseles inmediatamente de su importe.

El fabricante no tiene ni representantes, ni viajantes, ni más depósito que el de Paris.

Su importe debe remitirse en sellos de correos españoles ó mandatos de correo ó en letra sobre aquella capital, pudiéndose dirigir los pedidos en español, y cuidando de escribir con claridad los nombres y señas.

Los diamantes se remitirán el mismo dia en que se reciba el pedido y su importe.

Tambien se remitirán por 10 pesetas piedras magníficas para sortijas y pendientes.

En ningun establecimiento podrán hallarse estas piedras y diamantes.

Casa fundada en 1823.—Único fabricante, Mr. Ernest Tate, 9, rue Louis le Gran, Paris 6—3

### Relojeria de Benigno Ruiz, Es-

polon.—Relojes alemanes, los de 21 pesetas á 15. Igualmente hallarán los compradores la rebaja en los de bolsillo, cuadro, sobremesa, pared, despertadores y cadenas: todos garantizados de uno á tres años. Rui z, Espolon. 6—5

### Relojeria de Federico Carranza.

—Cid 4.—Relojes alemanes, los de 15 pesetas á 12, pago al contado; y verificándole en catorce semanas á 14. Igualmente hallarán los compradores la rebaja en los de bolsillo, cuadro, sobremesa, pared, despertadores y cadenas, todos garantizados de uno á tres años.—Carranza, Relojeria.—Cid, 4. 6—2

### LUSTRE PARA LOS LADRILLOS.

Síguese despachando como en años anteriores el Barniz para las habitaciones y que tan cómodo y económico es. Con una sola mano estando dado años anteriores, queda en disposicion para todo un año.

Tambien hay en el mismo establecimiento los componentes para otro lustre de cera, jabon, almazarron, cola y minio, brochas y cepillos para darlos.

Todo en la Botica y Drogueria de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

### LA ESTRELLA BURGALESA.

Fábrica de cerillas fosfóricas, á cargo de D. J. Gonzalez Amezúa; calle de Salas, casas del Sr. Carbonell: Burgos.

Gran surtido de todas clases, finas y ordinarias y á precios reducidísimos.

Se sirven los pedidos con toda puntualidad.

A los consumidores de la Capital se les servirá á domicilio.

# AGUA DE SELTZ

## á real sifon.

Abono de 15 sifones á precios reducidos.

## FARMACIA Y DROGUERIA

Cid 17, BARRIOCANAL y Lain-Calvo 1.

BURGOS; IMP. DE D. TIMOTEO ARNAIZ, Prim 17.